

BOLETÍN NO. 1 | OCTUBRE 2021 EMBARAZO INFANTIL Y SISTEMA ESCOLAR



Un contexto de desprotección

En 2021, en Guatemala viven 878 mil niñas de entre 10 y 14 años, es decir, el 5.1% de la población total del país. A pesar de lo anterior, el Estado de Guatemala carece de políticas públicas específicas para proteger sus derechos y promover su desarrollo integral.

La magnitud de la violencia sexual

La violencia sexual contra niñas y niños, es alarmante, afectando en mayor medida a las niñas. Según el Ministerio Público, entre enero y junio de 2021, recibió 1,896 denuncias por delitos de violencia sexual en contra de niñez comprendida entre 10 y 14 años de edad. De esta, 95.9% de las víctimas fueron mujeres.



Las niñas violentadas sexualmente y obligadas a tener un embarazo forzado tienen menos posibilidades de seguir con su proyecto de vida, salen del sistema escolar entre otros.

Cotidianamente, en los espacios públicos y privados, la niñez comprendida entre 10 y 14 años de edad es sometida permanentemente a violencia física, psicológica, económica y sexual, en muchos casos por parte de quienes están obligados a cuidarla.



Durante 2021, el Ministerio de Desarrollo Social, a través del Programa VIDA, ha atendido a 167 niñas y adolescentes, distribuidas en 19 departamentos del país.

Datos hasta el 30 de septiembre.

RECOMENDACIONES



- ✓ Al **Ministerio de Educación**: incluir en el Currículo Nacional Base educación para prevenir embarazos en niñas y adolescentes que incuya derechos sexuales.
- ✓ Al **Ministerio de Desarrollo**: ampliar el Programa Vida para mejorar la cobertura y crear otros programas de forma integral.

BOLETÍN NO. 1 | OCTUBRE 2021

EMBARAZOS EN NIÑAS DE 14 AÑOS O MENOS



En el ámbito de la educación

Según el Ministerio de Educación, durante 2020 y entre enero y junio de 2021 el sistema educativo registró 1,876 casos de embarazo infantil entre las alumnas. Además, 107 niñas abandonaron la escuela.

E sistema educativo nacional es deficiente. Según el Informe: ***El sistema educativo en Guatemala*** (2019), del CIEN, para 2018, la educación primaria alcanzó una cobertura de apenas 77.9%; la básica, de 45.2%. En igual periodo, solamente 44.5% estudiantes de sexto primaria tuvieron logros aceptables en comprensión matemática y 40.4% en comprensión lectora.

Los departamentos con mayor registro de embarazo son:

**Alta Verapaz,
Huehuetenango,
Quiché y
Petén.**

1,225 embarazos
enero a diciembre 2020.

651 embarazos
enero a junio 2021.

107 niñas han abandonado
el sistema escolar.



5.1%

de la población total son
niñas de entre 10 y 14 años

Fuente: Ministerio de Educación